



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

professions de santé

Question écrite n° 2007

Texte de la question

M. Jean Gaubert souhaite attirer l'attention de Mme la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche sur le manque de poste d'enseignants associés à la faculté de médecine de l'université de Rennes et la crise de la médecine générale qui touche plus généralement l'ensemble du territoire. En effet, la revalorisation de la médecine générale passe par la reconnaissance de sa place à l'université, en particulier à l'heure où justement la médecine générale attire de moins en moins de jeunes, ce qui va poser rapidement des problèmes en termes de prise en charge de la population âgée ou fragile. Les responsables du département de médecine générale de l'université de Rennes indiquent qu'il n'y aurait que six nouveaux postes d'enseignants associés de médecine générale pour toute la France à la rentrée prochaine et aucun poste supplémentaire n'est attribué à leur faculté. Il lui demande donc d'indiquer à la représentation nationale quelles mesures le Gouvernement entend prendre pour donner aux universités les moyens de former les prochaines générations de médecins.

Texte de la réponse

Au titre de l'année universitaire 2007, les UFR de médecine ont présenté quarante-huit candidatures à un recrutement en qualité de maître de conférences associé de médecine générale. Lors de sa séance du 15 juin 2007, le Conseil national des universités (CNU) des disciplines médicales a classé seize candidats. Une suite favorable a été donnée à ces seize propositions. Les postes correspondants ont été attribués aux établissements, deux par utilisation de postes vacants par suite de non-renouvellement de fonctions et quatorze par création ex nihilo. Il convient de noter que le candidat présenté par l'UFR de médecine de Rennes n'a pas été retenu par le CNU. À ces recrutements de nouveaux enseignants doivent s'ajouter les quatorze transformations de postes qui ont permis la promotion de quatorze maîtres de conférences en professeurs. Le nombre total d'enseignants associés de médecine générale de rang magistral s'élève à 134 pour toute la France. L'UFR de médecine de Rennes dispose à ce jour de trois enseignants associés, ce qui correspond à la moyenne fixée par UFR.

Données clés

Auteur : [M. Jean Gaubert](#)

Circonscription : Côtes-d'Armor (2^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 2007

Rubrique : Enseignement supérieur

Ministère interrogé : Enseignement supérieur et recherche

Ministère attributaire : Enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 31 juillet 2007, page 5031

Réponse publiée le : 6 novembre 2007, page 6881